
Minuta de la 7ma reunión del
Comité Asesor frente al Cambio
Climático de la ciudad de Rosario
Fecha: Miércoles 13 de Marzo de 2024
Lugar: Palacio de los Leones

Comitentes participantes:

● Nicolas Amelong (MoveRSE)
● Rosana Blanco (Colegio de Profesionales de la Ingeniería Civil de la Provincia de Santa

Fe DII)
● Alan Blumenfeld (Gobierno Nacional, Subsecretaría de Ambiente)
● Pilar Bueno (Subsecretaría de Cambio Climático y Transición Ecológica Justa,

Municipalidad de Rosario)
● Ornella Corallo (FNGA)
● Daniel Coria (UCEL)
● Julián Ferrero (Concejo Deliberantes, Comisión de Ecología y Ambiente)
● Sofía Fideleff (Multisectorial Humedales)
● Daniela Mastrangelo (Provincia de Santa Fe, Ministerio de Ambiente y Cambio Climático)
● Patricia Mores (UTN)
● Bibiana Navarro (Fundación CIMPAR)
● Laura Pagani (Instituto de Estudios de Transporte - FCEIA - UNR)
● Mariano Roca (Concejo Deliberantes, Comisión de Ecología y Ambiente)

Representantes de la Municipalidad de Rosario:
● Andrea Paoloni (Dirección General de Acción Climática y Control Ambiental)
● Fernando Bertoni (Dirección General de Acción Climática y Control Ambiental)

Otros participantes
● Yamila Maribel Riego (S.T.S)

El día miércoles 13 de marzo de 2024 se celebró la séptima sesión del Comité Asesor de
Cambio Climático de la ciudad de Rosario, marcando la primera ocasión con la renovada
composición del Comité tras la actualización efectuada a finales de 2023.

La sesión inició con una intervención de Pilar Bueno, quien ofreció un breve resumen del
progreso realizado por el Comité y los aspectos relevantes del Reglamento que determinan su
metodología de trabajo. Se destacó la importancia de la participación de los miembros
titulares en las reuniones plenarias, estableciéndose que solo ellos recibirán invitaciones
directas a las reuniones. Se precisó que, en ausencia de un/a titular, éste/a debe notificar a su
suplente correspondiente y luego a la Subsecretaría de Cambio Climático sobre la suplencia
en una reunión. Se contempló la posibilidad de invitar a expertos/as en temas específicos,
tanto representantes de las entidades que integran el Comité, como externos. Además, se



acordó facilitar a los nuevos miembros la minuta de la sexta reunión y el informe de
seguimiento del Plan Local de Acción Climática (PLAC), presentado al Concejo Deliberante en
diciembre de 2023 conforme a la Ordenanza 9424/2015, con el fin de asegurar la adecuada
incorporación de los/as nuevos/as comitentes mediante el conocimiento de actividades
previas.

Posteriormente, se procedió a detallar la propuesta de plan de trabajo para el presente año,
enfatizando los hitos y procesos a desarrollarse. Se mencionó la participación en proyectos de
cooperación internacional y se explicó la programación para la actualización del PLAC,
incluyendo una revisión inicial del Sistema de Monitoreo. Se solicitó a los miembros revisar
dicho sistema y contribuir con sus aportes y opiniones.

Durante la revisión de las acciones del año anterior, se analizó el desempeño de los grupos de
trabajo, resaltando progresos como la elaboración de un proyecto de ordenanza del Bosque
de los Constituyentes, así como oportunidades de mejora. Se propuso fortalecer estos grupos
mediante un formulario próximo a distribuirse, con el objetivo de definir la participación de los
miembros en los distintos equipos de trabajo.

En relación con los proyectos de cooperación internacional, se expresó la necesidad de
entender cómo se canalizarán los fondos hacia las instituciones locales, proponiéndose la
creación de un banco de proyectos y fuentes de cooperación potenciales en el marco de la
Estrategia de Financiamiento Climático de Rosario 2023-2025. .

Finalmente, se subrayó la importancia de potenciar el rol del Comité mediante el intercambio
de experiencias y trabajos realizados por sus integrantes en sus respectivas organizaciones. Se
sugirió la posibilidad de que el representante del gobierno nacional exponga documentos
relevantes para la política climática y que las organizaciones locales alberguen futuras
reuniones del Comité.


